

# Un immense potentiel d'énergies

**SAINT-NAZAIRE** .— Lutter contre les idées reçues qui veulent un milieu rural endormi et peu favorable à la création, promouvoir ses atouts et son dynamisme : la fédération des foyers d'animation rurale des Pays de Vilaine avait visé haut pour ses premières rencontres des jeunes créateurs en milieu rural qui se sont déroulées à Redon du 17 au 25 novembre dernier. Le succès de cette opération a donné raison à l'équipe réunie autour de Vincent Berthelot, président de la fédération.

Les rencontres s'étaient donné une vitrine superbe avec une grande exposition installée dans la maison des fêtes de Redon, l'imagination au pouvoir, devise omniprésente dans les stands. Que ce soit cette S.C.O.P. de Redon qui personnalise des voitures ou cette association d'un petit village des Alpes de Haute-Provence qui crée une crèche parentale, les tissages et vêtements stylisés de Béat ou les caleçons sur mesure d'Artifice, les ballets Dihun ou les photos de Philippe Rouxel... ce foisonnement de talents dans tous les

domaines, à lui tout seul, aurait justifié ces rencontres.

Mais leur but principal était d'aller plus loin que la simple démonstration du potentiel créatif dans le milieu rural. Il s'agissait de mettre en contact des gens d'horizons divers et de réfléchir ensemble sur les meilleures façon de promouvoir la création, élément indissociable de la revitalisation du milieu rural. Forums et débats se sont suivis pendant la semaine tandis qu'un stage « décentralisé » à Blain réunissait dix-huit jeunes autour du thème

« Donner le goût d'entreprendre ».

## Absences

« L'idée de ces rencontres est née il y a environ un an » explique Vincent Berthelot. « Nous avons frappé à toutes les portes afin de réunir les partenaires concernés. Si nous avons réussi à en toucher un certain nombre, d'autres ne nous ont pas trouvés crédibles. Sans doute parce que le projet réunissait les deux inconvénients d'être une idée de jeunes et d'émaner du milieu rural » -décidément, la route est encore longuel Si de nombreux partenaires ont donc contribué à l'organisation de cette semaine (entre autres le ministère de la Culture, la ville de Redon, l'association des conseillers généraux des cantons de Redon...), il est intéressant de jeter un coup



*Quand le milieu rural se réveille*

pas jugé utile de s'associer à un tel projet ?

## Préparer l'avenir

D'autres, apparemment, voulaient d'abord voir pour y croire. « C'est du 16 au 24 novembre 1985, et avec plus d'envergure encore, qu'auront lieu les deuxièmes rencontres des jeunes créateurs en milieu rural.

tamment en collaboration avec la mission locale pour l'emploi de Redon (l'une des très rares en France implantées en milieu rural).

Réunissant pendant une semaine des gens venus non seulement des pays de Vilaine et de la Bretagne, mais des quatre coins de la France, la fédération des

## Les gagnants des concours

Un grand concours ouvert aux jeunes de moins de trente ans habitant en milieu rural était organisé lors de ces rencontres. Dans le domaine de la création économique, il a été remporté par Soizic de Saint-Sulvain d'Anjou (49). Cette S.A.R.L.,